



La santé, c'est du sérieux

UN ESPRIT SAIN DANS UN CORPS SAIN...
DÈS L'OUVERTURE DE HAPPY CHANDARA EN 2006,
NOUS AVONS MIS LE FOCUS SUR LA SANTÉ
DE NOS PETITES PROTÉGÉES, PARTICULIÈREMENT
VULNÉRABLES CAR ISSUES DE VILLAGES SANS EAU
NI HYGIÈNE. Aujourd'hui, notre centre médical réunit
une médecin, trois infirmières, une sage-femme,
deux psychologues, un dentiste, une assistante
dentaire, douze assistants sociaux et un planning
familial. A ce staff énergique s'ajoutent nos partenaires,
comme l'ONG Pour les Yeux du Monde qui vient
de neutraliser une épidémie de conjonctivite ayant
touché 180 de nos élèves du primaire,
ou Bioderma qui nous adresse chaque année
une trentaine de spécialistes pour réaliser le bilan
médical de nos 1 300 protégées. Il nous tient
aussi très à cœur de prévenir les maladies féminines
(les femmes étant toujours les grandes oubliées
du système de santé publique), notamment le cancer
du sein qui frappe tant de jeunes Cambodgiennes
faute de dépistage. Octobre Rose s'est donc décliné
sur notre campus pour sensibiliser mères et élèves
à la mammographie et apprendre à nos lycéennes
l'autopalpation. Et nous nous réjouissons à l'idée
de participer à une vaste (et la première) étude
nationale sur cette maladie, souvent considérée
ici comme contagieuse ou relevant du mauvais sort.

Ce projet, initié notamment par Clémence Schantz,
chercheuse à l'Institut de Recherche pour
le Développement, et le professeur d'oncologie
Luis Teixeira de l'hôpital Saint-Louis, va former
nos étudiantes en médecine et en psychologie
sociale à conduire des entretiens avec les femmes
cambodgiennes pour comprendre la force du tabou
et bâtir une politique de prévention efficace.
Un challenge passionnant pour nos étudiantes,
qui pourront ensuite être accueillies en stage au service
d'oncologie de l'hôpital Saint-Louis, à Paris.
Deux gynécologues de l'ONG Actions Santé Femmes
viendront également courant janvier mener
une campagne de dépistage du col de l'utérus
auprès des mamans de nos élèves.
Et nous avons dû à nouveau affronter un cancer parmi
nos élèves, l'une d'elles ayant été opérée d'une tumeur
au cerveau il y a quatre mois par Kantha Poha,
une formidable ONG suisse qui soigne 85 % des enfants
pauvres du pays (Chhaina va bien et vient de réussir
son brevet). Bref, vous l'aurez compris : chez
Toutes à l'école, la santé est une affaire sérieuse,
car elle forme avec l'éducation les deux piliers
d'une vie libre et heureuse.

Tina Kieffer
Présidente-fondatrice
de Toutes à l'école

Tina Kieffer



Un fidèle partenaire

Fidèle depuis la création de notre campus Happy Chandara, L'Oréal ne cesse de trouver de belles idées pour nous aider toujours plus dans nos missions au Cambodge. Très soutenue par la Fondation L'Oréal avec le programme Des Filles et des Sciences (voir notre article page suivante), Toutes à l'école a bénéficié à la fin de l'été d'un produit partage organisé par ce précieux partenaire. Afin de nous remettre ce beau chèque de 40 000 €, qui ira tout droit pour la scolarisation de nos petites protégées, L'Oréal a mobilisé ses salariés pour une table ronde le 12 septembre dernier. Un bel événement auquel ont assisté notre présidente-fondatrice Tina Kieffer et notre marraine de cœur Anne-Claire Coudray (à droite), en présence d'Alexis Perakis-Valat et Myriam Bekkar-Schneider (à gauche) de la Division Produits Grand Public L'Oréal.

Le khmer à l'honneur

Dans un pays où l'anglais prend de plus en plus d'importance, Happy Chandara agit concrètement pour la protection de la langue khmère en parallèle de l'introduction du bilinguisme. Le deuxième concours de khmer s'est ainsi tenu sur le campus en juin avec pour épreuves lectures, rédactions de poèmes et dissertations à partir de citations morales. Félicitations à nos 21 gagnantes : 14 petites du primaire sont reparties avec des tenues de sport, bouteilles et lunch box green et même un vélo, tandis que 7 grandes du collège et du lycée ont reçu une tablette.



3 questions à...

Assia Tria, directrice de l'École des mines d'Alès

Comment avez-vous connu Toutes à l'école ?

Quand j'ai appris que l'école d'ingénieur que je dirige, l'IMT Mines Alès, allait accueillir à sa rentrée de septembre Tola Chhorn, élève à Happy Chandara, j'ai eu envie de venir découvrir ce projet sur place et suis partie au Cambodge comme volontaire en août pour prêter main forte aux équipes.

Qu'avez-vous apporté lors de votre volontariat à Happy Chandara School ?

Des jeux de société comme les dames, le Memory, des mikados et même des jeux de go : les petites de l'internat en raffolent ! J'ai également apporté 15 robots, que j'ai laissés au directeur du lycée, avec lesquels j'ai formé les enseignants et animé des ateliers de robotique pour les petites de maternelle. Elles ont adoré : apprendre en s'amusant, c'est merveilleux ! J'en ai profité pour former les professeurs à des ateliers d'informatique débranchée, à savoir programmer sans ordinateur mais de façon ludique. Le jeu est souvent le meilleur vecteur pour apprendre.

Quelle forme souhaitez-vous aujourd'hui donner à votre engagement ?

D'abord devenir marraine ! Puis inviter mes étudiants à s'engager pour Toutes à l'école et les inciter à venir

à leur tour faire du volontariat à Happy Chandara. Je voudrais aussi mettre à la disposition du campus toutes les ressources pédagogiques scientifiques de l'IMT Mines Alès. Enfin, je souhaite aider au rapprochement de Happy Chandara avec l'Institut technologique du Cambodge, meilleure école d'ingénieur du pays, afin de favoriser l'accès de vos jeunes bacheliers à cette formation. Mais j'ai aussi plein d'autres idées en tête à développer !





Un Noël qui a du sens

Envie de cadeaux porteurs de valeurs, à la traçabilité irréprochable et à des prix raisonnés ? Alors que les fêtes approchent, Toutes à l'école ouvre son premier concept store éphémère dans le centre commercial Westfield Parly 2, qui proposera du 1^{er} au 31 décembre une sélection de cadeaux qui ne font que du bien : pas de mal aux humains ni aux animaux ni à la planète ! Et comme l'intégralité des bénéfices seront reversés à l'association, PopEthic by Toutes à l'école sera le lieu où (se) faire plaisir tout en soutenant la scolarisation des filles. Déco, mode, jouets, gourmandise, culture, avec des marques comme Fragonard, DnuD, Mood Walk, Blanc Bonnet, Haomy, Brun de Vian-Tiran.... il y en aura pour toutes les envies et tous les budgets. Et parce que l'éducation est une chance, notre marraine Anne-Claire Coudray viendra interviewer lors d'un mercredi après-midi le père Noël (en personne !) sur l'importance de bien travailler à l'école et le bonheur de pouvoir y aller. Cette année, Noël sera un moment de bonheur vraiment partagé !

PopEthic by Toutes à l'école, centre commercial Westfield Parly 2, porte Étoile niveau 0 allée centrale, 2, avenue Charles-de-Gaulle, 78150 Le Chesnay.

A vos agendas !

Les examens du brevet des collèges ont eu lieu les 2 et 3 octobre, et toutes nos élèves ont été reçues ! Les épreuves du baccalauréat se tiendront, elles, les 6 et 7 novembre. Souhaitons à nos lycéennes de réussir aussi bien que nos collégiennes. Nous vous donnerons leurs résultats dans notre prochaine newsletter...



Consacrée par La Haye

Toutes nos félicitations à Sreynang Oeurn, l'une de nos étudiantes en droit, sélectionnée pour faire partie de l'équipe représentant l'Université Royale de droit et d'économie pour le concours international de plaidoirie pénale, qui s'est tenu en juin aux Pays-Bas. Pendant six jours, ce programme éducatif et social réunit à La Haye des étudiants d'origines et de cultures diverses pour mettre à l'épreuve leurs compétences en tant que futurs juristes internationaux. Il se déroule sous la forme d'un tribunal fictif simulant les procédures de la Cour pénale internationale. En participant à cette compétition, Sreynang a ainsi acquis une grande expérience qui l'aidera à renforcer ses compétences et son professionnalisme.

565 kilomètres

Polytechnicien de 21 ans, Adrien Guillon a effectué à Happy Chandara une première mission de six mois en 2021. Cette expérience auprès de nos Chandara's girls a été tellement forte qu'il est devenu parrain de Chhiev Mouy, une élève de grade 2, a appris le khmer et est revenu cette année au Cambodge pour un nouveau stage dans le cadre de ses études. Passionné de sport, Adrien a décidé d'aller plus loin dans son soutien à Toutes à l'école en effectuant un périple à vélo de 565 kilomètres au Cambodge soutenu par une cagnotte solidaire. Résultat : 1 476 € récoltés en une semaine pour notre association ! Un grand merci à lui et à ses followers, qui ont pu liker toutes ses photos postées sur les réseaux sociaux à chacune de ses étapes.



Des Filles et des Sciences

Lancé en 2018, notre programme Des Filles et des Sciences vise à rendre les sciences attractives à nos élèves afin qu'elles osent devenir ingénieurs, médecins... Avec, cette année, de nouvelles initiatives : création de la Chandara Academy, plateforme collaborative de vidéos ludo-éducatives de mathématiques réalisées en khmer par nos élèves sur le modèle de la Khan Academy ; lancement de notre école de mathématiques du samedi, animée par nos étudiantes post-bac pour les 320 petites du primaire ; mise en place d'ateliers autour de la découverte de l'espace avec l'aide précieuse de Laurence Jondeau (photo), ingénieure aérospatiale ; initiation à la robotique... Encore un immense merci à La Fondation L'Oréal, qui rend toutes ces initiatives scientifiques possibles !

Paroles de volontaire

« Cet été, destination le Cambodge, avec pour mission l'organisation du Summer Camp des maternelles ! Une expérience extraordinaire partagée avec trois autres bénévoles, où chacune a trouvé sa place, apportant ses compétences et son enthousiasme. Au programme : répétitions et ateliers créatifs pour les costumes et

décors du spectacle de clôture, yoga, jeux et beaucoup de rires... Les petites étaient éblouies par leurs créations, et nous avons toutes eu des étoiles dans les yeux. »

Aude Pollet



Bulletin de parrainage et de don pour vos amis

À nous retourner accompagné d'un chèque et/ou d'un RIB, à Toutes à l'école, 65, rue de la Saussière, 92100 Boulogne-Billancourt, ou bien rendez-vous directement sur notre site www.toutesalecole.org, onglet « Je parraine » ou « Je fais un don ».

66% des dons sont déductibles des impôts dans la limite de 20% du revenu net imposable.

Je parraine une élève : 35€/mois 50€/mois 140€/mois (parrainage exclusif*) autre montant _____ €

Je parraine l'école : 20€/mois 30€/mois 50€/mois autre montant _____ €

Adhésion annuelle à l'association Toutes à l'école : 20€/an (obligatoire pour les parrainages)

Je fais un don : 20€ 50€ 100€ autre montant _____ €

* Chaque élève est parrainé par quatre parrains-marraines. Si vous souhaitez parrainer seul une élève, le parrainage exclusif s'élèvera à 140€ par mois.

Madame Monsieur Société _____

Nom et prénom _____

Adresse _____

Code postal _____ Ville _____

Pays _____ Tél. _____

Email _____

Profession _____ Année de naissance _____

Comment avez-vous connu notre association ? _____

AUTORISATION DE PRÉLÈVEMENT PARRAINAGE (merci de joindre un RIB, Relevé d'identité bancaire)

Prélèvement : mensuel trimestriel annuel

IBAN _____

BIC _____

Nom de la banque _____

Adresse de la banque _____

Code postal _____ Ville _____ Pays _____

Date et lieu _____

Signature _____

Les informations contenues dans le présent mandat, et/ou confiées à l'association font l'objet d'un traitement informatique et sont destinées à n'être utilisées par le créancier que pour la gestion de sa relation avec son donateur. Elles pourront donner lieu à l'exercice, par ce dernier, de ses droits d'opposition, d'accès et de rectification tels que prévus au Règlement Général sur la Protection des Données 2016/679 (RGPD), relatif à l'informatique, aux fichiers et aux libertés, adopté le 27 avril 2016, et entré en application le 25 mai 2018, en adressant sa demande à l'association.

Réglementation des prélèvements – MANDAT SEPA (ou Espace Unique de paiement en euros) : en vous engageant comme parrain/marraine et en signant le présent mandat, vous autorisez Toutes à l'école (Numéro d'émetteur européen ICS n°FR60 ZZZ 508568) à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte à hauteur de la somme que vous aurez choisi de verser. Si vous souhaitez revenir sur votre décision, vous bénéficiez du droit d'être remboursé par Toutes à l'école, votre demande de remboursement devant être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte. Vos droits concernant le présent mandat sont expliqués dans un document que vous pouvez obtenir auprès de votre banque.